

Liebe Schulgemeinschaft,

die Smarties-AG hat sich mit Interessierten am 19.5.2025 im Rahmen des Queer History Month auf den Weg ins Gründerzeitmuseum im Gutshaus Mahlsdorf gemacht.

Dabei haben wir uns einerseits mit dem Mobiliar der Gründerzeit und epochentypischen Musikmaschinen auseinandergesetzt und andererseits mit der Gründerin Charlotte von Mahlsdorf beschäftigt. Sie baute das Museum in Mahlsdorf auf und restaurierte Gegenstände eigenständig, die sie von überall her zusammentrug.

Nachdem sie im Park beim Frühlingsfest der Lesben und Schwulen durch Rechtsradikale überfallen wurde, wanderte sie nach Schweden aus und das Gründerzeitmuseum ging an die Senatsverwaltung von Berlin und in die Verantwortung des Fördervereins über.

Viele Grüße,
eure Smarties